

# MÉTROPOLE DE GRENOBLE

SAINT-MARTIN-D'HERÈS

## Lycée Pablo-Neruda : primé pour un projet de mobilité européenne

La classe de CAP électricien du lycée Pablo-Neruda vient de recevoir le prix Hippocrène dans la catégorie lycée professionnel pour son projet de mobilité européenne Erasmus Plus nommé "Sun water wind of renewable energy - S2WRE", au moment même où l'établissement reçoit les délégations partenaires de Pologne et de Turquie.

Le projet Sun water wind of renewable energy - S2WRE (\*), prévu sur deux ans, touche à sa fin avec la visite des délégations partenaires originaires de Pologne et de Turquie au lycée Pablo-Neruda de Saint-Martin-d'Herès. Ils sont arrivés samedi 18 février. Alors que Mustapha Nour, enseignant référent du projet pour sa classe de CAP électricien, est occupé avec les préparatifs de cette semaine de rencontres, il apprend que sa classe est lauréate du prix de la Fondation Hippocrène. « C'est une reconnaissance de tout le travail accompli par les élèves et l'équipe pédagogique, qui donne une plus grande visibilité du projet à l'échelle nationale. Cette somme d'argent permettra de réaliser des visites supplémentaires avec les élèves n'ayant pu participer aux deux mobilités », a-t-il déclaré.

« Développer la conscience citoyenne européenne des jeunes »

Le prix Hippocrène de l'éducation à l'Europe récompense les



Visite des trois délégations au bâtiment IntenCity de Schneider Electric dans la presqu'île scientifique. Photo lycée Pablo-Neruda

meilleurs projets de partenariat et de mobilité européenne conçus par une classe, avec ses enseignants, dans toute la France. Selon Dorothée Merville, directrice de la Fondation Hippocrène, « il s'agit de soutenir la formation à l'Europe, la mobilité, les échanges et les projets communs qui contribuent à développer la conscience citoyenne européenne des jeunes ».

Depuis sa création en 2010 par la Fondation Hippocrène, ce prix a déjà récompensé des projets impliquant 40 000 élèves, pour une dotation totale de 560 000 €. Cette année, ce sont 2 000 élèves qui ont participé aux deux projets de mobilité de 28 pays européens et voisins de l'Europe. Il est organisé en partenariat avec le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunes-

se, le ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire, avec le soutien de la commission européenne. « Cette classe de Pablo-Neruda a été distinguée dans la catégorie lycée professionnel et recevra un prix de 5 000 €. Ce sont les enseignants qui font la démarche de présenter leurs projets au prix Hippocrène. Ensuite, un jury choisit un projet par catégorie », explique Lucas Ryser, chargé de communication pour la Fondation. Les prix seront remis aux enseignants et élèves représentants des leurs classes les 10 et 11 mai à Strasbourg, au Parlement européen. Anne-Élisabeth BOZON-VERDURAZ

(1) : voir articles parus dans Le Dauphiné libéré des 25 janvier 2022, 27 septembre 2022 et 27 octobre 2022.

### Le programme des délégations turque et polonaise

Les délégations turque (lycée d'Ankara) et polonaise (lycée de Gdynia) sont arrivées en France samedi dernier pour une intense semaine de visites et d'ateliers communs de travaux pratiques avec la classe de CAP électricien du lycée Pablo-Neruda. L'accueil des délégations s'est fait dimanche 19 février avec une visite du Vieux Lyon, qui s'est terminée par un repas au Clos des Mariniers, à Saint-Martin-d'Herès. La semaine de travail a commencé très fort par une visite de la plateforme technique du Centre de ressources en génie électrique (CRGE), ensuite du campus EDF Hydro Alpes et du bâtiment IntenCity de Schneider Electric. La programmation devra se poursuivre avec l'écriture d'une charte de l'électricien écoresponsable, mais aussi des travaux pratiques en ateliers et d'autres visites aux entreprises, musées et lieux touristiques.

SAINT-MARTIN-D'HERÈS

## Textes/Lettres/Signes, une exposition collaborative entre artistes et étudiants

Le vernissage de l'exposition Textes/Lettres/Signes avait lieu mardi 21 février à la bibliothèque universitaire Droit et Lettre, en présence de Vanessa Defaut, directrice de la culture et de la culture scientifique, de Frédéric Saby, directeur général des bibliothèques universitaires et d'Adrien Da Silva Tracanelli, commissaire de l'exposition de la galerie grenobloise Tracanelli. C'est sur une proposition de cette galerie et un partenariat étroit avec l'Université Grenoble Alpes que cette exposition a pu voir le jour. Elle va durer jusqu'au 19 mars.

L'originalité de ce projet, comme l'a souligné Adrien Da Silva Tracanelli, c'est de permettre à un groupe composé d'artistes professionnels et d'amateurs étudiants issus de différents filières et de niveaux universitaires différents de collaborer pour réaliser cette exposition. De septembre à février, un groupe de

huit étudiants issus de différentes filières de l'université a élaboré, avec des artistes professionnels et la coordination du commissaire de l'exposition et galeriste Adrien Da Silva Tracanelli, une exposition autour de la lettre, du signe et du texte dans les arts visuels contemporains. Ils se sont associés à la créativité des étudiants porteurs du projet avec la participation active d'artistes professionnels dont certains exposent également comme Mathieu Arfouillaud, Banal, Adrien Da Silva, Aida Diop, Clara Dumont, Fabien Viola, Boris Griso, Philip Jonathan, Alex Jones ainsi que David Moy.

Par le choix des œuvres présentées au public, cette exposition met en évidence la relation très étroite entre le texte et l'image dans l'art contemporain et interroge le spectateur sur la relation tripartite dans l'art entre le sujet, le langage et l'image.



Frédéric Saby directeur des bibliothèques (à gauche) et Adrien Da Silva Tracanelli, commissaire de l'exposition pendant la présentation du vernissage.



Le Tapis rouge de Clara Dumont et Fabien Viola.



Buste de Bouddha sous un tissu, de Boris Griso.

SAINT-MARTIN-D'HERÈS

## C'est parti pour le festival Voix d'hiver au printemps

Ce jeudi 23 février commence le festival "Voix d'hiver au printemps" proposé par le théâtre de l'Asphodèle au centre culturel de Saint-Martin-d'Herès (53 avenue Ambroise-Croizat), rendez-vous annuel et incontournable des Martinéris, amateurs des beaux textes et des mots.

Pour cette nouvelle édition, ce jeudi soir à 19 heures, les frères Chapellet proposeront des textes riches d'humour noir, de poèmes en prose, de monologues, de récits de contes...



Les frères Chapellet, les lecteurs de ce soir pour la soirée Les contes du chat noir. Archives photo Le DL/S.G.

Une plongée dans le monde littéraire de la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, notamment ce soir avec Les contes du chat noir.

LA TRONCHE

## Du balai !, un spectacle de marionnettes pour les plus jeunes à La Faïencerie

Samedi matin, à 10 h 30, quelques catastrophes pour pimenter l'aventure et à la fin, une réconciliation pour repartir d'un bon pied. De l'apparente banalité de l'histoire transparaît l'humanité, la poésie et ces petits riens qui transforment, lorsqu'on le voit bien, nos quotidiens en fête. Du balai ! invite petits et grands à poser un autre regard sur les "invisibles" des rues, une façon réenchantée d'appréhender et de voir le monde.

Du balai ! samedi 25 février à 10 h 30 à La Faïencerie. Spectacle dès 5 ans. Tarif unique : 6 €.



La Faïencerie à La Tronche. Photo Le DL/Albane POMMEREAU

SAINT-MARTIN-D'HERÈS

AUJOURD'HUI

**L'épicerie solidaire**  
Présence de l'épicerie mobile d'Épisol. Accès direct sauf pour les personnes voulant bénéficier de la tarification solidaire : 5 € d'adhésion et justificatifs. De 15 h 30 à 17 h 30. Sur le parking gymnase Colette-Besson. Épisol : 07 86 06 58 09. episol.fr

Quinzaine du numérique : Borne interactive

**"Animer par le geste"**  
Comment marche le cinéma d'animation ? Avec une borne interactive prêtee par le centre de recherche Inria de l'Université Grenoble-Alpes, vous découvrirez de nouvelles méthodes de dessin numérique, et vous comprendrez comment l'animation d'un personnage devient plus simple. Tous les jours. À la médiathèque Paul-Langevin, 29 place Karl-Marx.

À la découverte des échecs

Avec le club L'Échiquier martinéris. À 18 h 30. Dans la salle le Village, place de la Liberté. L'Échiquier martinéris : 06 71 88 80 53. guillo@netnet38@gmail.com

Spectacle : Zèbre de Paul Mirabel

Nouvelle sensation de l'humour tricolore, Paul Mirabel a conquis le public avec son phrasé nonchalant, son style pince-sans-rire et ses formulations efficaces ! De 20 h à 21 h 45. À l'Heure bleue, 2 avenue Jean-Vilar. De 10 h à 11 h 45. À l'École des jeunes, les étudiants/scolaires et les demandeurs d'emploi et pour les enfants. Date limite de réservation : 23 février / l'Heure bleue : 04 76 14 08 08. billetterie-smhenscene@saintmartindheres.fr

SAMEDI 25 FÉVRIER

Théâtre : Sous le manteau, Cie Sur le tas

"Un manteau pour deux danseuses... Deux danseuses dans un manteau... Il n'y a pas quelque chose qui cloche ?" Du jeu des deux danseuses avec le vêtement émerge alors un univers burlesque et onirique où de drôles de personnages se mêlent à des images poétiques. À 10 h. Espace culturel René Propy, 2 place Edith Piaf, rue George Sand, 12 €/10 € tarif réduit/8 € pour les jeunes et les demandeurs d'emploi et 6 € pour les étudiants/scolaires et les enfants.

Rencontre avec la youtubeuse Tiboudouboudou

La youtubeuse propose des vidéos aux contenus variés (les films, la lecture, l'histoire, les jeux vidéo...). Elle est suivie par 244 000 abonnés. Si vous ne la connaissez pas encore, venez la rencontrer elle sera là pour répondre à toutes vos questions. À 15 h. À la médiathèque Paul-Langevin, 29 place Karl-Marx. Médiathèque Paul-Langevin : 04 76 42 76 88. m e d i a t h e q u e - langevin@saintmartindheres.fr

LUNDI 27 FÉVRIER

Atelier : découvrir autrement

"Do you speak English ?" Parlons anglais et découvrons les États-Unis avec Mary. De 17 h à 18 h 30. À la Maison de quartier Louis-Aragon, 27 rue Chante-Grenouille. Contact : 04 76 24 80 10. accueil.louis.aragon@saintmartindheres.fr

MARDI 28 FÉVRIER

Collectif femmes

Préparation de la journée du 8 mars, journée internationale des droits des femmes. De 9 h à 11 h. À la Maison de quartier Louis-Aragon, 27 rue Chante-Grenouille. Contact : 04 76 24 80 10. accueil.louis.aragon@saintmartindheres.fr

MERCREDI 1ER MARS

Atelier photographie

Cours encadrés par une artiste professionnelle. Dans le cadre du Festival Culturel Universitaire dont le thème, pour cette 17<sup>e</sup> édition, sera "Chaos". En effet, nous vous proposons de montrer au public votre travail et votre interprétation de la thématique annuelle à l'occasion d'une exposition. De 18 h à 20 h 30. Bâtiment Est, 675 avenue Centrale - domaine universitaire.

L'épicerie solidaire

Présence de l'épicerie mobile d'Épisol. Accès direct sauf pour les personnes voulant bénéficier de la tarification solidaire : 5 € d'adhésion et justificatifs. De 10 h à 12 h 30. Sur le parvis de la Maison de quartier Romain-Rolland, 5 avenue Romain-Rolland.

Épisol : 07 86 06 58 09. episol.fr

Histoires à... scratcher

Écoutez des histoires puis réalisez une petite vidéo en utilisant l'application Scratch Junior. Dans le cadre de la Quinzaine du numérique spécial vidéo. De 15 h à 17 h. À la médiathèque Romain-Rolland, 5 avenue Romain-Rolland. Médiathèque Romain-Rolland : 04 76 24 84 07. m e d i a t h e q u e - rolland@saintmartindheres.fr

LA TRONCHE

JEUDI 23 FÉVRIER

L'Osais, lieu de rencontre parents-enfants

Pour les parents et les enfants de moins de 6 ans. Lieu de convivialité et de soutien à la parentalité, avec des professionnels de la petite enfance et d'autres parents. Sans inscription. L'enfant doit être accompagné de l'adulte qui s'occupe de lui. Toute l'année hors vacances scolaires. De 8 h 45 à 11 h 45. À l'Espace Doyen-Gosse, 11-13, rue Doyen-Gosse. Gratuit. Service petite enfance de la Ville de La Tronche : 06 29 59 32 38.

VENDREDI 24 FÉVRIER

Épicerie solidaire Épisol

Ouverte à tous, Épisol propose une grande variété de produits (frais, locaux, bio, épicerie sèche, produits d'hygiène et ménagers, produits issus de filières de valorisation, et même du vrac) à des prix modulés selon les ressources de chacun. De 10 h à 13 h. Place du commandant L'Épicerie. Contact : 07 86 06 58 09. epicerie.mobile@episol.fr

Atelier numérique

Service gratuit d'aide à l'usage numérique avec un conseiller. Ouvert à tous. Sur inscription auprès de la bibliothèque. De 9 h à 10 h 30. À la bibliothèque Le Verbe être, 8 chemin Pont-Prouiller. Tél. 04 76 03 27 74.

SAMEDI 25 FÉVRIER

Spectacle : Du balai !

Un spectacle de marionnettes-sacs pour raconter une histoire de différence et d'amitié. Dès 5 ans. À 10 h 30. La Faïencerie, 74 Grande rue. Service culturel de La Tronche : 04 76 63 77 49. la-faïencerie.fr

MERCREDI 1ER MARS

Atelier numérique

Service gratuit d'aide à l'usage numérique. Ouvert à tous. Prise de rendez-vous conseillée par mail : conseiller numerique@ville-la-tronche.fr. De 9 h à 12 h. À la Villa Brès des neiges, 67 Grande-Rue. Gratuit.

Service gratuit d'aide à l'usage numérique

Ouvert à tous. Sur rendez-vous par mail à conseiller numerique@ville-la-tronche.fr ou par téléphone. De 15 h à 17 h. À la bibliothèque Le Verbe être, 8 chemin Pont-Prouiller. Tél. 04 76 03 27 74.

MEYLAN

JEUDI 23 FÉVRIER

Permanence Info énergie

Comment réduire mes consommations d'énergie et faire baisser mes factures ? Comment mieux isoler mon logement ? Quel chauffage choisir ? La Ville s'associe à l'Espace Info énergie pour proposer des permanences gratuites de conseil. Rendez-vous préalable obligatoire auprès de l'Espace Info énergie. De 9 h à 12 h. À la mairie (dans la salle F), 4 avenue du Vercors. Espace Info énergie de l'Isère : 04 76 14 00 10. www.infoenergie38.org

VENDREDI 24 FÉVRIER

La Parent'aise

Lieu d'accueil pour les parents, futurs parents, grands-parents ou tout autre référent, accompagnés d'enfants de moins de 6 ans. Parfois pendant les vacances scolaires en fonction de la disponibilité des accueillants. Coordinatrice : Sophie Galin - s.galin@meylan.fr. De 15 h à 17 h 30. 30 avenue du Vercors, Gratuit.

SAMEDI 25 FÉVRIER

Repair café Meylan

Le Repair café est ouvert exceptionnellement pour permettre au public non disposant de ses appareils ou objets ayant besoin d'une réparation. Des bénévoles expérimentés les prendront en charge et le café ou le thé sera offert. De 14 h à 18 h. Au LCR Granier rue des Tisserands (face à 29 bis avenue du Granier), rue des Tisserands. Contact : 06 27 14 90 35. repairscafemeylan@gmail.com